

☆民生委員・児童委員徽章は、幸せのクローバーに「み」 の文字と双葉で鳩をかたどり愛情と奉仕を表しています。 2021年(令和3年)1月15日 第86号



「つくば道」を行く(つくば市)

(茨城県提供)

### 7

•	第39回県民生委	員児童委	員大会開	]催報告	2
•	新年あいさつ	(知事)			ફ
•	全国民生委員	児童委員	大会に	参加して	· §
•	コロナ禍での	民生委員	・児童	委員	
	活動の実態…				4
•	単位 民児協版	活動強化	方策に、	ついて…	F

新春のごあいさつ(会長) …………2

●地区民児協だより	
· 高萩市 6	
<ul><li>ひたちなか市6</li></ul>	
· 土浦市······ 7	
· 桜川市······ 7	
● 事務局だより 8	
●編集後記8	

域

## 新春のごあいさつ

第39回茨城県民生委員児童委員大会開催報告

県民児協評議員

瀬

髙

欣



県民児協会長倉 一持 嘉 男

**新春明けましておめでとうござ** 

本年は丑年「牛の歩みも千里」生のゆっくりとした歩みでも、なまけずにゆけば千里の道を行くことができるという意から、たゆまとができるという意から、たゆまのたとえです。

昨年は年始めから、新型コロナウイルスの感染が始まり、月を追うごとに拡大し、人びとの日常生うごとに拡大し、人びとの日常生うごとに拡大し、人びとの日常生うごとに拡大し、人びとの日常生います。このような状況のなか、います。このような状況のなか、地域をどう創っていくのかが問われています。

の身近な相談相手として、役割民生委員・児童委員として、地

ご挨拶といたします。

ご活躍をご祈念申し上げまして、

「支えあう 住みよい社会 地域に応えていくことが必要です。新りこれまでと同じような活動ができない状況の中で、常に地域住民の立場に立ち、相談支援活動を展の立場に立ち、相談支援活動を展のできる、地域づくりをすすめていくことが大事なことと思います。

願い申し上げ、皆々様のご健勝とあますので、本年も、ご協力をおおとも連携し、住民主体による地は共生社会づくりに取り組んでいば共生社会づくりに取り組んでいまますので、本年も、ご協力をおから」支援を必要とする、すべてから」支援を必要とする、すべてから」支援を必要とする、すべてから」支援を必要とする、すべてから」支援を必要とする、すべてから」

参加により開催されました。 に於いて規模を縮小して、350名のよりザ・ヒロサワ・シティ会館大ホール会が令和2年10月30日午前10時30分会が令和2年は月30日午前10時30分

新型コロナウイルス禍での開催と

さつは、コロナ感染や熊本県豪雨等 れていない状況ですが、コロナ感染 しく、昨年改選された新会員の皆様 の自然災害により日ごろの活動も厳 せんでした。倉持会長の主催者あ 一人のみで行われ一斉唱和はありま 対策が十分施された大会でした。 内容も例年より簡略化されてコロ んへの利用登録の説明があり、 に掲載されたいばらきアマビエちゃ 局長より県広報誌「ひばり」10月号 なった今大会は、式典前に加藤事務 し活動を行って下さいとの内容でし には十分気を配りそして健康に留意 には定例会等で十分な説明指導もさ 民生委員信条朗読は、中村副会長 式の ナ

て表彰状を受け取りそれ以外の表彰表彰のそれぞれ代表者1名が登壇し顕彰に於いては、個人表彰と団体

来賓祝辞は茨城県知事と茨城県議者は無言で起立となりました。

名都合3名でした。福祉協議会会長と県保健福祉部の2会議長の2名そして来賓紹介は社会

を空けての退場となりました。い市町村ごとに左右の出口より間隔して座り、退場も司会者の誘導に従密集を避けるため座席間を二つ離われませんでした。

の歌(花咲く郷土)斉唱も今回は行

例年行われる国歌斉唱や民生委員



(3)

## 新 年あいさつ



茨城県知事 大井川 和 彦

います。 新年あけましておめでとうござ

社会福祉の向上に多大なご支援と 様々な相談や援助活動を通して、 日頃から地域住民の方々に対する ご協力を賜り、 民生委員・児童委員の皆様には 厚く御礼申し上げ

様には、 危機に直面する状況が続く中、 症の流行により国内外が未曽有の また、新型コロナウイルス感染 感染症対策にご理解ご協 改めて感謝申し上げま 皆

躇せず取り組んでまいりました。 課題にも明確な目標を設定し、 と集中」の3つの基本姿勢を県庁 私は「挑戦」「スピード感」「選択 ど社会情勢が急速に変化する中、 全体で共有しながら、 人口減少や少子高齢化な 困難な政策

> ております。 本県への評価は着実に変わってき いった潜在能力の高さが証明され、 目標数達成の見通しが立つなど、 つと位置付けた医師確保について、 「茨城県はやればできる!」と その結果、 最も重要な施策の

ご支援、ご協力をお願い申し上げ づいた福祉の充実を含め、 が日本一幸せな県」の実現に向け してまいりますので、 新しい茨城づくりに、果敢に挑戦 ではなく、自ら未来を切り拓ける 未来のために、 「茨城県地域福祉支援計画」に基 今後とも、「活力があり、 前例踏襲・横並び なお一層の 茨城の 県民

お祈り申し上げます。 員協議会の更なるご発展と、皆様 益々のご健勝、ご活躍を心より 結びに、茨城県民生委員児童委

全国民生委員児童委員大会に参加して

県民児協副会長 中 村 弘

行

ないように連携をして頂きたいとお 救いを求めている方々の声を見逃さ 同士が可能な限りの知恵を出し合い、 ない現状の中、民生委員・児童委員 児童委員が見守り活動の実施につい 対応を踏まえて、全国の民生委員・ 長から新型コロナウイルス感染防 生委員児童委員連合会 ンポジウムのみの開催となりました。 に参加者の人数を限定した式典、 場所を変更のうえ、各団体3名以内 ウイルス感染防止対応により、 主催県は群馬県ですが、新型コロ 浜市にて開催されました。本年度 ついて労いの言葉があり、 て、大変な苦慮を重ねていることに 生委員児童委員大会」が神奈川県横 式典では、大会式辞として全国民 令和 2 年 10 月 22 日 第 89 得能金市会 先の見え 回全国 開催 シ ナ

話を頂きました。 主催者あいさつは、厚生労働 大臣

(代読)と、全国社会福祉協議会

がありました。 合会会長から、 全国民生委員児童委員連 優良民児協等の表彰

清家篤会長から頂きました。

が宣言されました。 して地域づくりに取り組むことなど 組むこと、子育て応援団として率先 あっても地域共生社会づくりに取り シンポジウムは「民生委員制度創 次に大会宣言に移り、 コロナ禍に

した。 とは何かをテーマに充実した内容で カッションが交わされ地域共生社会 して、パネリスト4名によるディス 今後の民生委員活動を考える」と題 設100周年活動強化方策を通して



## \* 安安安安安安 \*\* \*\*\*

活動の実態について編集委員から報 コ 口 ナ禍での民生委員・児童委員

告します。

となり、 定例会の実施にあたり、 A 委員 6月より再開となりました。 4月5月と定例会が中止 次の点を考

慮しました。

する。 スタンスがとれるスペースを確保 会議室が十分なソーシャルディ (3密を避ける)

発表等はマイクを使用する 飛

三 会議室に入室時には検温してマ

沫防止

以上の事項を守り感染防止を十分に スクを着用する。

図りながら定例会を実施しています。

ら6月までの4カ月間、 設使用が禁止になったため、 B 委員 定例会は、庁舎内外の施 中止せざる 3月か

を得えませんでした。

ています。

め、 くこととしました。 勝てると考え、今年度を事項別委員 会の活動強化年として取り組んでい た。また、少人数の活動はコロナに も短縮して再開することができまし 7月からは、3密の発生を防ぐた 広めの会議室に変え、会議時間

閉館により中止となり、 いました。 そして5月6月の定例会は書面で行 ▼ C 委員 3月の定例会は、 8月の役員会の結果、 4月の総会 市施設 10

> た。 月より定例会実施の運びとなりまし

検温、 着用、 定例会を東西二班に分散、 自由な意志を尊重 感染症対策は以下の通りでした。 消毒液の設置、机 窓の換気そして出欠は本人の 一脚に一人、 マスクの

しました の聞き取りか直接訪問するかを判断 0 ▼D 委員 時々の生活状況に応じて、電話で 高齢者の見守りでは、 そ

ず手洗いうがいも行いました。 や生活状況の把握に努めました。 対しないようにしました。健康状態 クを着用し、 クをより綿密に行うとともに、 問する時は、 や体調の把握に努めました。直接訪 電話での聞き取りでは、 相手との距離をとり正 自分自身の健康チェ 生活状況 マス 必 ッ

活環境はデイサービスに行けなくな た対応を心掛けました。 慮し、今までと同じように寄り添っ 法や回数もひとりひとりの状況を考 · E 委員 訪問活動では、 高齢者の生 面談の方

> る、 改めて「顔の見える地域ネットワー たケースがありました 士の連携協力によって危険回避され 地域包括支援センターや地域住民同 るなど、大きな影響を受けましたが 東京に住む子の来訪は遮断され

減少し、日常の生活が様変わりをし なオンライン化が進み人々の往来も ンの場である3密が制限され、 を実感致しました。 ク構築活動」の必要性と「地域の力」 ▼F委員 人々のコミュニケーショ 様々

くことが大切と思っています。 しない活動を心がけ、絆を深めて チで触れあい、明るく楽しく無理を ディスタンスを保ちながらグータッ が大きいこと)で接し、ソーシャル いど。心が広く思いやりがあり度量 域の皆さんと寛仁大度(かんじんた 孤立化の増加を踏まえ、私達は、 このコロナ禍で、巣ごもりによる 地

# 単位民児協版活動強化方策について

## 県民児協事務局

ロードできます。 約を紹介します。「View」の記事は全民児連のホームページからダウンが作成した活動強化方策を紹介した記事が掲載されました。以下その要誌「View」217号(令和2年9月発行)に、土浦市一中地区民児協全国民生委員児童委員連合会が発行する単位民児協会長のための情報

委員2人)です。 出市一中地区民児協は、土浦市上浦市一中地区民児協は、土浦市上東地区民児協は、土浦市上東部に位置し、地区内の人口は出帯、高齢化率は28・5%、民生委員・児童委員は39人(うち主任児童

受けて了承しました。
4月の定例会で県民児協から説明を援モデル地区を依頼され、平成31年

やご意見等(問題意識、解決策等)委員が日頃から気になっていることトの書き方」の提供を受け、各民生トの書き方」の提供を受け、各民生界民児協が独自に作成した、「気

9月の定例会で素案を提示し、10月の最終案を経て11月の定例会で正式に活動強化方策が決定し、12月の一斉改選前に作成することができました。

活動強化方策には、冒頭に土浦市

(5)

した。記載にあたっては土浦市における一中地区の特徴がわかるように化率、委員数等)を対比し、各民生委員が自分の地区の特徴を客観的にとらえることができるようにしました。

ができました。

策を使用しました。基本理念は全民児連のスローガン、

だ動計画の各項目には、気になるシート集約版を記載しました。各民生委員から提出された気になるシートの内容は、漏れなく反映できたと

文量は簡潔を心がけ、地区概要、 基本方針および活動方針でA4版2 枚、行動計画でA4版2枚の計4枚 とし、概要以外は箇条書きにしまし とし、概要以外は箇条書きにしまし

作成のポイントとしては、気になるシートを全員から提出してもらうことに努め、気になるシートに各民生委員が記入した内容や項目が、何

まり、より協力的な体制を作ること作成に参加しているという意識が高とで、各民生委員が活動強化方策のように努めたことです。そうするこ

の概要と一中地区の概要を記載しま

課題を選定し、実践に結びつけたいの手順と気になるシートの提供を受け、その後は全体の構成について助言をいただきました。
「会後は、各民生委員が行動計画の今後は、各民生委員が行動計画のの手順と気になるシートの提供を受









委員が主体的に選定することといたしました。

高萩市

## 高萩市民児協の 活動につい

7

高萩市民児協会長 Ξ 或 省

治

自然に恵まれた豊かな地域です。 高萩市は茨城県の北東部に位置 人口約2万7千人、 海と山、

視察研修に関しては、 運営を委員がおこない、 任児童委員3名)が、4部会のいずれかに所属をし、 会」を立ち上げ、 会、学民協 高萩市民児協は単位民児協で、 主な活動内容は、 (市内4小学校との情報交換会)、 委員活動に必要な知識を習得するための研修先を 年10回の定例会、 昨年度に視察研修を立案する「視察検討委員 福祉制度等の学習をしております。 民生委員・児童委員59名 県外への視察研修、 あいさつ運動等です。 定例会の企画 運営委員 (うち主

災害時に家族等の避難支援が得られない方などを対象とした、避難 近年、自然災害が多発しており、高萩市では災害基本法に基づき、

支援プラン個別計画を作成するため、

歌詞もリズムも優しさにあふれた曲で、これからも大切に歌い継い

歌」があります。「一人の力は小さいけれど、こころ一つに♪」と、

委員の作詞・作曲による「佐野民児協の

当民児協の特色として、

の把握や、その後の見守りなど個々 このプランは地域における要支援者 問し、計画の作成・更新の協力をし ております。 65歳以上のひとり暮らし高齢者を訪

政のパイプ役として活動に取り組ん 限がありますが、今後も関係機関等 でいきたいと考えております。 信頼される相談相手として、 と情報を共有・連携し、 コロナ禍で様々な活動に制 地域住民に また行



の活動に役立てております。

### ひたちなか市

ひたちなか市佐野地区民児協会長 前 田

の委員が日々の活動に取り組んでいます。 5千人、高齢化率約20%の地区で、 の単位民児協で構成されています。 県央地域に位置するひたちなか市は、 31 名 佐野地区民児協は、 人口約15万8千人、 (うち主任児童委員2名) 人口約2万 8

す体験、 ができました。 県甲府市民児協にご協力をいただき、有意義な情報交換を行うこと の懇談のほか、 た、年に2回、 当民児協では、 配食サービス試食会など、様々な研修を行っています。 県内外への視察研修を実施しており、 行政や関係機関との情報交換や、 定例会において、 地区内の小中学校や自治会長と 事例検討会、 昨年は、 山 ま

とまどいと重責を感じながらの活動 ていきたいです。 ける」、そんな佐野地区民児協にし なことでも、「言える・話せる・聞 たいと考えています。どんなに些細 ですが、 なか市初の女性会長となりました。 でいきたいと思います。 に、もっとたくさんの女性会長が後 に続いてくれることを期待していま 一体となって課題に取り組んでいき 私は、昨年の一斉改選で、 今後も委員同士力を合わせ そして、これを機 ひたち

## ひたちなか市 佐野 地区民児協 0) 活動に

志津江

地区公民館の文化祭・お祭りイ



### 土浦市

### 二浦市二 中 地区民児協の活動に 7 LI

土浦市二中地区民児協会長 伊 重

中地区民児協は、 立中学校区を活動エリアとする8地区から構成されております。 土浦市は、 人口約13万8千人で、 26 名 (うち主任児童委員2名) 土浦市民児協連合会として、 が日々活動してい

たって、 けながら、活発な意見交換を実施しています。 努めました。また、 るため、 コロナ禍の中、 日時を指定し定例会会場で、 社会福祉協議会の地区担当支援者に出席を頂き、 定例会を開催できない月は、月々の活動報告に当 開催できた月は、 委員と面談して不安の解消に 事項別担当者会議の充実を図 助言を受

例年の活動は、 民生委員・児童委員活動強化週間では、 の福祉施設を訪問 私達の活動を広く認知頂くために 傾聴ボランティアで地

出店し、来店の方々に 売り上げを社会福祉協議会等に寄 ド」を配り活動を紹介して、 ベントでは、 コーヒーショップを PRカー その

与できるよう努めていきます。 達の認知度アップを図っております。 行にも、積極的に支援・参加し、 る高齢者向け行事の食事会、 そのほかに、 地域福祉の推進・向上に寄 新しい生活様式を遵守し 地区公民館が主催す バス旅



### 桜川市

## 桜川 市連合民児協の活動につい

7

桜川市連合民児協会長 田 口

保

麗を望む四季彩の豊かな郷です。 3町村が合併した人口約3万9千 桜川· 一市は、 茨城県西地域に位置し旧岩瀬町旧 筑波山・加波山が連らなる山 大和村、 旧 真壁町 0

児協さくらがわ」を年2回発行(全世帯約1万4千部配布)するこ ち各地区主任児童委員2名を含む) とにより地域福祉の理解に努めております。 各委員は4つの部会に属するほか広報委員会8名による広報紙 桜川市民児協は、岩瀬地区44名、 大和地区16名、 の計100名が選任されており 真壁地区40名(う

単位民児協においては、 行政機関等との連携を密にして情報交換を図っております。 の観点から書面表決に変更するなど難しい局面を迎えておりますが 現在、 コロナ禍の状況のなかで令和2年度協議会総会が感染防止 毎月、 定例会を開催するなかで委員相

次のとおり定めました。 みよい地域づくりを目指すために、 に気を配り、心を配り、 当年度の重点目標は、 みんなが住 地域の人々

一、地域をつなぐ役割 活動 (支えあい

、地域を支える役割 (見守りの活

地域の人びとの信頼と期待に応える 活動 私たちは、 地域から学ぶ役割 感知能力を高めながら (思い やり

ために、



施設を利用していた方に対して、

県

感染された方と同じ日に同じ ナウイルス感染者が発生した

取

口

11

ばらきアマビエちゃ

は

新

钔

から注意喚起のメールを送付するシ

ムです。

V

ばらきアマビ

工 ち

ゃ 0

0

mage:中小企業課(テスト)

こを携帯電話等

で読み取る

業 国:その他の業種

まメー

ルを送信すると登録完了。

③表示されるメ

1

ル画

面で、

その

ま

住 所:甲310-8555 茨城県水戸市笠原町

感染防止対策宣誓書

当施設は感染症対策として、以下の対策をすることに努めます

### **.いばらきアマビエちゃん** 事 務 局 だ ょ (新型コ Ŋ

感染症の感染拡大防止と社会経済活 システム)」について ロナウイルス感染症メール ビエちゃん」を実施して 両立を図るために 、城県では、 新型 コロ 14 ナ クウイ います。 ばらきア お知らせ ル ス

(1)

### 平 ば お 問 0 H 心合わ 9 9 時 5 せ

らきアマビエち 3 1 7 時 1 ゃ んへ  $\frac{5}{4}$   $\frac{4}{7}$   $\frac{2}{2}$ ル 

## 登録方法

③利用者に ②登録完了のメールに記載さ R L から ら必要な情報を登録。 刷 県HPの )施設・店舗を運営する方 りを案内。 1 登 が使えない 録 施設 方法 事業者登録用 感染防止対策宣誓 が 一次元コ 店舗に掲 不明 方などは、 文は 1 \* ド ラ 示。 イ オ 事 書 れたU ン 0) 1 業者 夕 読 ル A プ を か み

ネ \* ス ツ クまでお問い合わせくださ

)県民 の皆様 (利用)

て感染防止対策に取り

組

んで

います

?登録店は県のガイドラインに沿

ちゃ

ん登録店を利

用

しましょう。

出

i かけ

の際は、

11

ばらきアマビ

工

11

ばらきアマビエちゃん登録店に

②読み取 訪 次元コー 対策宣誓書」 ①店舗に掲示されている も登録できます! ĺ 登録する」 れた日ごとに登録をしてくださ ル アド F ったURLにアクセスして レスがあればガラケー を読み取る。 などに記載され を選択。 「感染防· た で 11

> 新しくなります。 協

茨城県民児協ホー

また、新たに民生委員することができます。 児協いばらき」などは引き続き閲 ーユー 年間スケジュール、機関誌「 一委員制 アル 制度や茨城県民児協組織に向けて準備中です。議会のホームページを見 をリ 

委員児童委員互助事業の各様式、調方策の作成マニュアルや茨城県民生掲載内容は、単位民児協版活動強化及び事務局専用ページを設けます。 また、新たに民生委員・児童委員 す。 査事務の 委員児童 重委員互助事業の各様式、調作成マニュアルや茨城県民生は、単位巨リー の手引き等を予定して ŧ

ます。 も見やすくなりま ホー 委員」などと検索していただければ「茨城県民児協」や「茨城県民生 スワース ドは、 お手持ちのスマ ページを閲覧することができ 1 F 別途お知らせします。パが必要となります。パ ジをご覧 ず。 いただく際に 1 フ オ パス で は

ワパ

和3年2月頃運用開始予なお、新しいホームペ てご連 沿 が 用くださ 決 、まりましたら、 開始予定で 1 ジ は す 令 改

一般財団法人 茨城県民生委員児童委員協 支えあう 住みよい社会 ◎民足協いはうき

トップページ見本

発 行 人
 一般財団法人
 茨城県民生委員児童委員協議会
 会長 倉 持 嘉 男
 マ310-0851
 水戸市千波町1918
 茨城県総合福祉会館内
 TEL 029-243-5361
 FAX 029-243-5902
 http://www.ibaraki-minjikyo.or.jp
 E-mail:iba-minjikyo@bz01.plala.or.jp 発 行 人
 一般財団法人
 茨城県民生委員児童委員協議会
 会長 倉 持 嘉 男
 マ 310-0851
 水戸市千波町1918
 茨城県総合福祉会館内
 TEL 029-243-5361
 FAX 029-243-5902
 http://www.ibaraki-minjikyo.or.jp
 E-mail:iba-minjikyo@bz01.plala.or.jp

「新型コロナウイルス」という目に見えない感染症は、緊急事態宣言に見えない感染症は、緊急事態宣言に見えない感染症は、緊急事態宣言に見えない感染症は、緊急事態宣言に見えない感染症は、緊急事態宣言に見えない。ないこともわかって、今まで経験したことを動した。現在では「新しいですが、マスクの常時着用や地域の「身近な相談役」として民生委員・児童委員の役割が重要にないこともわかってきました。

は、大きでは、大きないです。
「新型コロナウイルス」という目に見えない感染症は、緊急事態宣言に見いてするなど、大きないです。 も必要だと思 アイデアがありましたら民児協 らきまでお寄せくださ 「こんな工夫をして ます 0 کُ 11 2 11

礼

